



Nombre del Alumno: Gael Federico Lopez Ochoa

Nombre del tema: Sociedad Urbana

Parcial: 3

Nombre de la Materia: Urbanismo

Nombre del profesor: Jose Alvaro Romero Pelaez

Nombre de la Licenciatura: Arquitectura

Cuatrimestre: 7

ANALISIS

En el estado de Chiapas tiene una población total de 5,543,828 habitantes, de los cuales el 51.2% son mujeres (2,837,881) y el 48.8% son hombres (2,705,947)

Población Económicamente Activa (PEA), el 61% de las personas de 12 años y más en el estado participan en actividades económicas, con una tasa de participación de 78.8% entre los hombres y 44.8% entre las mujeres

En el municipio de Comitán de Domínguez, Chiapas, la población total en 2020 fue de 166,178 habitantes. De estos, el 47.6% eran hombres y el 52.4% eran mujeres, lo cual equivale aproximadamente a 79,152 hombres y 87,026 mujeres

En Comitán, la mayoría de la población ocupada está concentrada en el sector terciario (comercio y servicios), lo cual coincide con la tendencia general en Chiapas. El comercio representa un porcentaje significativo de la PEA, seguido de los servicios sociales y diversos (como educación y salud). A nivel estatal, este sector es dominante, con actividades comerciales y de servicios que abarcan alrededor del 49% de la población ocupada, mientras que el comercio tiene una presencia importante, con un 16.9% de ocupados en este sector.

- Predominancia del Sector Terciario: Tanto en Chiapas como en Comitán, el sector terciario (comercio y servicios) es el dominante, pero en Comitán esta tendencia es aún más marcada. Esto refleja una mayor concentración de actividades urbanas y servicios públicos en Comitán, mientras que el resto del estado mantiene una dependencia más fuerte en el sector primario.
- Importancia del Sector Primario en el Estado: En Chiapas, la agricultura sigue siendo un pilar importante de la economía, especialmente en áreas rurales, mientras que en Comitán la dependencia en este sector es menor debido a su carácter urbano.

En conclusión, el sector servicios y comercio es la actividad económica predominante tanto en Chiapas como en Comitán; sin embargo, el peso del sector agrícola en Chiapas es más relevante a nivel estatal que en el municipio. Este análisis refleja cómo la actividad económica en Chiapas se diversifica en función de las áreas urbanas y rurales, con una inclinación hacia servicios en ciudades como Comitán y hacia la agricultura en regiones más rurales